

Nachstehende Abhandlung, die im wesentlichen schon vor längerer Zeit niedergeschrieben wurde, sollte ursprünglich öffentlichen Vorträgen zur Grundlage dienen. Sie umzuarbeiten und zu vervollständigen, ist keine Zeit mehr. Daraus wolle man einige Eigenthümlichkeiten der Abhandlung erklären.

Wegen verschiedener Punkte, die ich in ihr nur angedeutet habe, darf ich wohl verweisen auf: Volksschule, Bürgerschule und höhere Schule; Düsseldorf, 1872; Schaub'sche Buchhandlung.

Die Ansichten über die bestehende Schulorganisation, welche in letzterer Schrift, einer Antrittsrede, ausgesprochen sind, sollen in einer nächstens erscheinenden Flugschrift weiter entwickelt, und zugleich ein Plan für das höhere Schulwesen, wie ich mir dasselbe denke, aufgestellt werden. Hierbei wird sich auch Gelegenheit finden, auf die Frage einzugehen, in wiefern sich mit der wünschenswerthen Einheit der Vorbildungsanstalt für die einflußreichsten Berufskreise eine Trennung in einzelnen Unterrichtsfächern verträgt.

Düsseldorf, im Juli 1873.

Der Verfasser.

Die erste Abtheilung ist im wesentlichen schon vor längerer Zeit veröffentlicht worden, sollte ursprünglich öffentlichen Lesungen zur Verfügung stehen. Die angeführten und zu ergänzenden Punkte sind seit mehr Jahren nicht mehr durch die Abtheilung der Verwaltung erhalten.

Die zweite Abtheilung enthält die in der vorliegenden Ausgabe enthaltenen Punkte, die in der vorliegenden Ausgabe enthalten sind. Diese Punkte sind in der vorliegenden Ausgabe enthalten.

Die dritte Abtheilung enthält die in der vorliegenden Ausgabe enthaltenen Punkte, die in der vorliegenden Ausgabe enthalten sind. Diese Punkte sind in der vorliegenden Ausgabe enthalten.

Die vierte Abtheilung enthält die in der vorliegenden Ausgabe enthaltenen Punkte, die in der vorliegenden Ausgabe enthalten sind.

Der Verfasser.

Der Verfasser ist ein in der vorliegenden Ausgabe enthaltenes Werk, das in der vorliegenden Ausgabe enthalten ist. Dieses Werk ist in der vorliegenden Ausgabe enthalten.